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Тема урока:
«Несклоняемые 

имена 
существительные»



 
 «Знания, которые не 

пополняются ежедневно, 
убывают с каждым днём»

Французская пословица



Чистописание



Специалист по улучшению культуры земледелия агроном
Разговор, обмен мнениями

Описание чьей-нибудь жизни, чья-нибудь жизнь

Листок, дающий право пользоваться чем-либо, входить куда-нибудь 

Узкое крытое помещение, соединяющее части здания, а также длинный 
балкон вдоль здания

Желание есть

Специалист в какой-либо области техники с высшим образованием

Лицо, принадлежащее к постоянному населению данного государства 

беседа
биография

билет

галере
яаппетит

инжене
р

гражданин



1. Имя существительное – это                    , которая отвечает на вопросы          ,          и 
обозначает 

часть речи кто? что?
предмет.

2. На вопрос кто? отвечают                              имена существительные, на вопрос что? 
отвечают                            имена существительные.

одушевлённые

неодушевлённые

3. Имена существительные бывают                    рода,                                        рода и                 
рода.

мужского женского

среднего

4. Имена существительные бывают                          и   пишутся   с заглавной 
буквы и бывают                            и пишутся со строчной буквы.

собственные    
нарицательные

5. Имена существительные изменяются по              и числам падежам.



Опоясал каменный ремень
Сотни городов и деревень



  

дорога

шоссе



• И.п. (что?) дорога,     (что?) шоссе
• Р. п. (чего?) дороги,   (чего?) шоссе
• Д.п. (чему?) дороге,  (чему?) шоссе
• В.п. (что?) дорогу,      (что?) шоссе
• Т.п. (чем?) дорогой,    (чем?) шоссе
• П.п. (о чём?) о дороге, (о чём?)шоссе



Несклоняемые 
имена 

существительны
е



Вывод:
     Имена 
существительные,
которые употребляются в 
разных падежах, но при 
этом не меняют форму 
слова,
называют 
несклоняемыми
именами 
существительными.



 Толковый 
словарь



купе



кашне



манто



фойе



бюро



трюмо



метро



                     

 

Колибри-птица из отряда 
длиннокрылых
Вес некоторых не больше 
двух граммов.

Какаду- птица отряда 
попугаев с хохолком на 
голове
Какао- вид вечнозеленых 
деревьев , из плодов 
которого готовят напиток 
(Какао)



Имена существительные, которые 
употребляются в разных падежах, но при этом 
не меняют свою форму называют 
несклоняемые имена существительные.

Чаще всего такие слова иностранного 
происхождения и чтобы узнать их 

значение обращаются к словарям. 



Определи падеж каждого имени 
существительного (напиши сверху, 

над словом)

Стоит у стены, вылечился от кашля, сел 
за парту, рубят топором,
жили в лесу, зеленеет на поле, блестел 
под луной, уложил на спине, ехал в метро, 
послал брату, хлестал в лицо, вышли из 
кафе, лил дождик, ждал такси, заключить 
пари, угостить кофе, подошёл к дому,
хлопьями снега, перестал к ночи.



Самооценка
Умею находить слова

 2 склонения
Умею писать окончания 

у существительных



Домашнее задание


